
Riunione Consiglio Direttivo del 27 novembre 2024 

 

Il giorno 27 novembre 2024 alle ore 18.30 in prima convocazione in modalità mista in sede e da 
remoto si è riunito il Consiglio Direttivo. 

Risultano presenti in sede: Angelosante Pino, Bucci Rosa Maria (delega a Del Castello Luigi), 

Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Donato Francesco, Di Padova Simona, Faccia Luigi, Lolli 

Adolfo, Paglia Vittorio, Sgammotta Arcangelo. 

Risultano collegati da remoto: Angelone Antonio e Mariola Andrea Simone. 

Assenti: nessuno. 

Presidente Di Donato Francesco, Segretario verbalizzante Ragni Antonio.  

Alle ore 18.45 ha inizio la Riunione. 

Punto 1 - Approvazione verbale seduta del 26 giugno2024: Votazione favorevoli tutti, 

tranne contrari: Bucci Rosa Maria per delega, Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Padova 
Simona; 

 

Punto 2 – Comunicazioni del Presidente: Il presidente informa il direttivo sul contenuto della 

relazione del prof. avv. Lucio Iannotta difensore incaricato del Collegio sulla causa: Consiglio di 

Stato, Sezione V, N.R.G. 3764/2023: COLLEGIO REGIONALE MAESTRI di SCI - 
ABRUZZO/OMISSIS - Udienza pubblica del 21 novembre 2024. Essendo stata la stessa inoltrata, 

il 25/11/2024, via PEC a tutti i consiglieri, il presidente chiede se è stata letta. I consiglieri 

confermano tutti di esserne a conoscenza e dispensano il presidente dalla lettura.    

Punto 3 – Relazione Presidente Riunione con il ministero del Turismo (decreto 

appennino): il presidente, in qualità di delegato del Col. Naz. a rappresentare i Collegi del SUD 

Italia, relaziona in merito alla call, avvenuta nel mese di ottobre, con alcuni dirigenti del Ministero 

del Turismo, alla presenza anche del Presidente Nazionale dei maestri di sci e di altri delegati in 
rappresentanza di altri Collegi, per discutere delle modalità di attuazione e dei dettagli del 

decreto appennino.  Il presidente informa che i dirigenti del ministero hanno dichiarato che non 

ci saranno altre comunicazioni e pertanto hanno chiesto di controllare costantemente il Sito del 

ministero sul quale verrà aperta una piattaforma. Invita tutti i consiglieri a informare le scuole 
sci e i maestri di sci. Il Presidente informa che le risorse sono limitate a 13 mil. di euro e che le 

stesse interessano anche le Scuole Sci. Possono partecipare coloro che hanno avuto una 

riduzione del 30% del fatturato dal 1 nov. 2021 al 31 marzo 2022 rispetto alla stagione 2023-

2024; Del Castello Luigi propone di mandare una PEC alle Scuole Sci Abruzzesi per metterle a 

conoscenza e controllare il Sito del Turismo.  

Punto 4 – Quote di iscrizione Albo e Maestri non in attività: esame e determinazioni: si 

propone di rimanere con gli stessi importi della scorsa stagione. Colangelo Claudia propone di 

ridurre la quota dei Maestri non in attività. Sgammotta Arcangelo chiede di poter ridurre la quota 
di iscrizione del Fondo a 100 Euro. Si propone: quota 130 Euro per i Maestri non in attività. 

Riepilogo: Alpino e Snow 160 Euro, 130 Euro Non inattività, 100 Euro Fondo:80 euro per seconda 

abilitazione: Votazione favorevoli tutti. 

Si mette a votazione il punto: Favorevoli tutti.                                                               

- Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art. 134, comma 4°, 

D.Lgs n. 267/2000 VOTO: Favorevoli tutti  

 



Punto 5 – Corso di Aggiornamento Maestri 2024-2025: esame e determinazioni: Del 

Castello Luigi segnala che, nel corso dell’aggiornamento Maestri della scorsa stagione, che ha 

frequentato, sono state insegnate nozioni di tracciatura piste che non riguardano la formazione 
Maestri ma la FISI. Aggiornamento Sci Alpino: teoria per tutti una giornata 9 o 11 dicembre, 140 

in due gruppi per la pratica 10 o 12 dicembre, Campo Felice e Roccaraso neve permettendo, 

scadenza iscrizioni 7 dicembre ore 12. Domani parte la Pec di iscrizione Maestri. Si mette a 

votazione il punto: Favorevoli tutti. 

Punto 6–Approvazione Bando attività formative – Anno 2025: Si comunica la modifica del 

Bando con presentazione della domanda di iscrizione alla Selezioni con documentazione in pdf, 

e l’iscrizione al corso entro il giorno successivo alla pubblicazione dei risultati della Selezione. 
Del Castello chiede spiegazioni sull’ultima Selezione Snow che non aveva raggiunto il numero 

minimo di Iscrizione. Di Donato spiega che si è attuata la linea sia nazionale che regionale di 

andare incontro alle esigenze di richiesta di maestri di csic da parte delle scuole sci e dei territori 

che non riescono a soddisfare la domanda, problema che hanno avuto tutte le Regioni. Il limite 
imposto è superato dall’accordo tra collegi regionali che, in caso di pochi iscritti, provvedono, 

tramite convenzione, a formare insieme gli aspiranti maestri, ottimizzando i costi. Ciò consente 

di dare opportunità a chiunque si vuole iscrivere alle selezioni/corsi anche al disotto di un numero 

indicativo minimo. Si propone di inserire nel Bando quanto sopra in modo più chiaro al fine di 

evitare equivoci. Sotto il numero minimo per le discipline si dà mandato al Direttivo di decidere 
se e come procedere con la Selezione.  

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti, tranne astenuti Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona. 

- Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, 

D.Lgs n.267/2000 VOTO: Favorevoli tutti, tranne astenuti Bucci Rosa Maria (per delega), 

Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Padova Simona. 

Punto 7 – Assemblea ordinaria annuale: organizzazione e ordine del giorno: Del Castello 

propone Pescasseroli o anche Sulmona/Alto Sangro. Pino Angelosante propone l’altopiano delle 

Rocche, per bilanciare le organizzazioni sui territori, e cioè: quest’anno tocca la selezione 
nell’Alto-Sangro/Roccaraso oltre che l’organizzazione della prova PFCT (ex euro test). Il 

Presidente ritiene più equilibrata tra i territori la proposta di Angelosante e propone  di delegare 

Angelosante a individuare il Comune e la sede nell’Alto Piano delle Rocche. Prevista data 

indicativa dal 13 al 22 dicembre.  

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti. 

Punto 8 -Attivazione procedura di rinnovo del Consiglio di disciplina territoriale (CDT): 

il presidente propone di attivare le procedure per il rinnovo CDT inviando una PEC ai tutti i 
Maestri iscritti al Collegio, con termine di 30 giorni, per presentare le candidature. Nella PEC sarà 

allegato il regolamento dove gli interessati potranno verificare quali sono i requisiti previsti. 

Raccoglieremo le proposte pervenute e seguiremo l’iter previsto dal regolamento. 

Comunicheremo l’elenco al Presidente del Tribunale di Sulmona che deciderà in merito alle 
domande.  

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti.  

- Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, 

D.Lgs n.267/2000 VOTO: Favorevoli tutti. 



Punto 9 – Relazione Avv. A. Iannotta in ordine al contenzioso TAR Abruzzo L’Aquila 

Sezione I NRG 346/2023: si prende atto della nota; 

Punto 10–Approvazione Piano Triennale Anticorruzione 2025-2027 tenendo conto 

delle indicazioni della Regione Abruzzo – Dipartim. Sv. Economico – Tur. Serv. Pol. Tur. 

E Sport. Contenuto nella nota del 15 aprile 2024 prot. 0157505 che si allega alla 

presente e del parere dell’ANAC – SG – URAV – Relazioni esterne, attività consultiva e 
vigilanzacollavorativa in materia di anticorruzione e trasparenza – del 31 maggio 2024 

prot. 0061933, che pure si allega unitamente al Decreto Legislativo 39/13, come 

modificato: Del Castello legge la dichiarazione di voto contrario che si allega al presente 

verbale. Il Presidente richiama, in risposta, tutti gli atti e le memorie di causa e anche il parere 
ANAC 3434/2024.  

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti, tranne contrari Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona. 

- Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, 

D.Lgs n.267/2000 VOTO: Favorevoli tutti, tranne contrari Bucci Rosa Maria (per delega), 

Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Padova Simona. 

Punto 11–Regolamento: esame e osservazioni pervenute dai Consiglieri: prima della 

discussione in Assemblea: Il Presidente chiede a tutti se hanno letto la bozza di regolamento 

e, avendo avuto risposta affermativa, chiede se può essere dispensato dalla lettura di tutti gli 

articoli e passare direttamente alla lettura e discussione delle singole osservazioni pervenute dai 
consiglieri. Riceve l’assenso di tutti e la bozza di regolamento viene data per letta. Si passa 

subito alla discussione degli articoli riferiti alla divisa regionale ed all’emendamento presentato 

dal consigliere Pino Angelosante che integra gli emendamenti dei consiglieri Mariola, 

Angelosante, Faccia, Lolli, Paglia, Sgamotta, Angelone e Di Donato: si leggono gli articoli di 
riferimento: 

Art. 31 comma 2 le parole “e con i colori” devono essere tolte;  

Art. 32 togliere dal primo capoverso le parole “alle Scuole Sci”; inserire a seguire le parole 

“ditta e colori” e terminare il periodo con un punto dopo la parola divisa. Eliminare le parole a 

seguire “della Scuola sci e di scegliere la ditta fornitrice.”  Al comma 1 togliere le parole 

“e i colori della regione Abruzzo”.  

Art. 33 comma 1 togliere le parole “e delle Divise della Scuola Sci”.  

Art. 33 comma 3 togliere la parola “Albo” e inserire “al Collegio”.  

Art.34 comma 1 inserire tra “dovrà indossare” “l’avverbio “Possibilmente”.  

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Si passa alla lettura delle osservazioni a firma di Del Castello, Colangelo, Bucci, Di Padova. Il 

presidente legge la prima osservazione riportata come art. 12.2 “Funzioni del Tesoriere”. Del 

Castello ribadisce, a suo dire, che il Segretario Tesoriere deve essere nominato tra i membri del 
Consiglio Direttivo. Il Presidente risponde richiamando tutti gli atti approvati sul tema dal 

direttivo, le memorie di causa depositate dall’avv. del Collegio nei vari giudizi oltre alla 



comunicazione della dott.ssa Radicci del 4 agosto 2023 in qualità di commissario ad acta nella 

prima seduta del nuovo direttivo.  

Si mette a votazione il punto: contrari tutti, tranne favorevoli Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona 

Il Presidente legge la seconda osservazione a firma di Del Castello, Colangelo, Bucci, Di Padova 
riportata come art. 23.2.b. “Sospensione e cancellazione dall’Albo professionale”. Il Presidente 

ribadisce che non può essere accolta perché in contrasto con la sentenza TAR emessa sul punto. 

Legge la parte della sentenza pubblicata il 09/03/2023 00104 2023N. 00356/2022 

REG.RIC.  “Dalla normativa di rango statale sopra richiamata si desume, invece, che 
l’iscrizione all’Albo tenuto dal Collegio regionale maestri di sci è condizione necessaria 

ai soli fini dell’esercizio della professione di maestro di sci, mentre del Collegio regionale 

fanno parte tutti i maestri di sci, anche quelli che non esercitano la relativa professione i quali 

devono poter concorrere all’attività amministrativa degli organi di governo”. Del Castello 
ribadisce che il Consiglio Direttivo sta discriminando una categoria. Il Presidente richiama il 

consigliere sull’opportunità di evitare di pronunciare tali affermazioni e che questo direttivo non 

discrimina nessuno ma rispetta la legge e soprattutto le sentenze dei giudici amministrativi. 

Colangelo Claudia afferma che non c’è nulla da interpretare ma da applicare una Sentenza 

richiamando la 362/2023 del TAR. Legge un passaggio della stessa. Pino Angelosante risponde 
che da ciò che ha letto non si evince quanto detto dalla Colangelo.  

Si mette a votazione il punto: contrari tutti, tranne favorevoli Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona 

Si passa alla votazione degli emendamenti dei consiglieri Pino Angelosante Mariola, Angelosante, 

Faccia, Lolli, Paglia, Sgamotta, Angelone e Di Donato. 

Art. 5 così come riportato “Assemblea dei membri del Collegio“ 

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificata in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Art 5 – “Assemblea dei membri del Collegio – comma 4 lett. g“ 

Il presidente mette a votazione l’emendamento /osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Art. 6 comma 2 Garantire la rappresentanza del genere al 30%  

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Art. 8 comma comma e): Luigi Del Castello chiede che non sia inserita la frase:”che non 

esercitano la professione”. Il presidente ribadisce e richiama quanto già esposto sopra. 

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti, tranne contrari Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona. 

Art 8 punto T nomina RPCT  

Il presidente mette a votazione l’emendamento /osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 



Art. 9 “Funzioni del presidente del Collegio – comma lett. C)“. Il presidente legge le osservazioni 

motivate dalla non corrispondenza ai dettati normativi in vigore di tale limitazione. Luigi Del 

Castello afferma che, secondo loro, il Presidente non può dire che la disposizione viola una Legge. 
Il presidente ribadisce che il vincolo di mandato non è previsto né la legge quadro 81/91, né la 

recente disposizione sull’eliminazione dei vincoli di mandato negli enti locali sotto i 3000 abitanti.  

Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti, tranne contrari Del Castello Luigi, Colangelo 
Claudia, Bucci Rosa Maria(per delega), Di Padova Simona. 

Art.17 “Revisore dei conti” il presidente legge l’emendamento/osservazione, condivisi da tutti. 

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificati in direttivo 
Votazioni: tutti favorevoli 

Art.24 “Rinnovi Annuali” comma 3) e art 26 “Maestri di Sci non attivi iscritti al collegio” il 

presidente legge l’emendamento/osservazione, condivisi da tutti. 

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Art.8 “funzioni del consiglio direttivo comma 1) lett. f” il presidente legge 

l’emendamento/osservazione, condivisi da tutti. 

Il presidente mette a votazione l’emendamento/osservazione così come modificati in direttivo 

Votazioni: tutti favorevoli 

Il regolamento, così come modificato, viene trasmesso all’Assemblea dei maestri per la definitiva 
adozione prima dell’invio alla Giunta Regionale per la definitiva approvazione ed entrata in 

vigore.  

Punto 12 – Esame documentazione che compone lo schema di rendiconto/bilancio 
consuntivo dell’esercizio finanziario 2023, della relazione illustrativa del consiglio e 

del parere dell’organo di revisione; nonché dello schema di rendiconto/bilancio di 

previsione dell’esercizio finanziario Anno 2025: prima della discussione in assemblea: 

Il presidente dichiara che è stato inviato a tutti i consiglieri lo schema di rendiconto consuntivo 
2023 e previsionale 2025, con la relazione del presidente e i pareri Favorevoli dei Revisori dei 

Conti, in allegato alla email con i documenti di tutto il consiglio direttivo. Il Rendiconto nella 

parte istituzionale è condizionato dalle spese legali sostenute che si compongono di una parte di 

soccombenza pagate all’Avv. omissis per circa 35 mil/€, spese pagate dall’allora commissario ad 

acta. L’altra parte per il pagamento delle spese dell’Avv. incaricato dal Collegio per resistere ai 
giudizi, nell’ottica di ottenere l’accertamento della legittimità degli atti (indizione delle elezioni) 

adottati in base alla normativa in quel momento vigente (tempus regit actum). Il Presidente si 

augura di tornare presto alla normalità. Il bilancio al netto delle spese di lite è, rispetto agli anni 

precedenti, ancora più in avanzo di gestione. Il presidente, anche quest’anno, invita i consiglieri 
a prendere visione della documentazione che compone il bilancio consuntivo, messa a 

disposizione, per questa seduta, dalla commercialista incaricata. Luigi Del Castello legge la 

dichiarazione di voto contrario riferito alla documentazione del Bilancio e chiede di poter visionare 

i relativi giustificativi. Ribadisce che sono stati negati i giustificativi più volte. Chiede inoltre di 
prendere visione dei rimborsi del Consiglio Direttivo, del Presidente e della formazione. Il 

presidente fornisce i dovuti chiarimenti ed estrae dal fascicolo la documentazione richiesta e la 

consegna al consigliere Luigi Del Castello per la visione, invitandolo a esaminare la 

documentazione. Il consigliere Luigi Del Castello dice che è tardi e che chiederà di visionare la 
documentazione in un altro giorno. Il Presidente ribadisce che la sede per la verifica è il Consiglio 

Direttivo. 



Si mette a votazione il punto: favorevoli tutti, tranne contrari Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Bucci Rosa Maria (per delega), Di Padova Simona. 

- Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, 

D.Lgs n.267/2000 VOTO: Favorevoli tutti, tranne contrari Bucci Rosa Maria (per delega), 

Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Padova Simona. 

 

Alle ore 22.30 Il Consiglio Direttivo viene chiuso. 

 

     Il Presidente                              Il Segretario 

        Di Donato Francesco                            Ragni Antonio 
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